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第２号様式 

会 議 議 事 録 

 

 

１ 会議名 令和５年度第１回長岡市高齢者保健福祉推進会議 

２ 開催日時 
令和５年７月 14日（金曜日） 

午後１時 15分から午後２時 15分まで 

３ 開催場所 まちなかキャンパス長岡 ３０１会議室 

４ 出席者名 （委 員）野口委員長 川崎副委員長 井佐委員 覺張委員  

鯉江委員 小林委員 横澤委員 佐々木委員 

郷委員 鈴木委員 大倉委員 山﨑委員 稲垣委員 

舩越委員 米山委員 

（事務局）福祉保健部長 介護保険課長 福祉総務課長  

長寿はつらつ課長 健康増進課長 

長岡市社会福祉協議会事務局次長（長岡市社会福祉協議

会事務局長代理） ほか関係職員 

５ 欠席者名 岡村委員 竹内委員 高橋委員 長谷川委員 

６ 議題 

⑴ 第８期高齢者保健福祉計画・介護保険事業計画の進捗状況につ

いて 

⑵ 第９期長岡市高齢者保健福祉計画・介護保険事業計画について 

⑶ 第２期長岡市地域福祉計画の策定について 

７ 資料 別添のとおり 

８ 審議の内容 

発言者 議 事 内 容 

 

福祉保健部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇福祉保健部長のあいさつ 

この会議は、３年間にわたり委員として活動していただくことに

なり、忙しい皆様から委員就任を御快諾いただいたこと、改めてお

礼申し上げる。今回を含め、年度末まで約４回の会議を予定してい

る。御協力をお願いしたい。 

今年は非常に大きな節目の年であり、この会議の主たる目的でも

ある高齢者保健福祉計画、介護保険事業計画の策定年である。 

併せて、地域福祉計画、障害者に関する計画など、長岡市福祉保

健部にとっては、多くの計画を策定する年に当たっている。私が言

うまでもなく、これらの計画に搭載する事業については、市だけで

はなくて、様々な関係者の皆様からの協力が本当に必要になる。 

今日、それぞれの立場でお越しをいただいたが、ぜひ忌憚のない

御意見を頂戴したい。どうぞよろしくお願い申し上げる。 
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介護保険課長補佐 

 

介護保険課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

副委員長 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

介護保険課長 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○資料確認等 

 

○長岡市高齢者保健福祉推進会議について 

 （資料№１をもとに説明） 

 ※委員からの質問なし 

 

○委員長、副委員長の指名について 

 （資料№１をもとに説明） 

 ※市長から委員長に野口委員、副委員長に川崎委員を指名し、委

員から承諾を得た。 

 

〇委員長あいさつ 

この７月の初めに今の会長の任を受けたばかりで、日の浅い新人

ではあるが、委員の皆様の意見をいただき、スムーズな運営に努め

て参りたい。よろしくお願い申し上げる。 

 

○副委員長あいさつ 

委員長をはじめ、皆様方、そして事務局の御指導を仰ぎながら、

務めを果たしていきたいと思っている。よろしくお願い申し上げ

る。 

 

（ここからは委員長が進行） 

 

○部会及び部会員の指名等について 

 指名に先立ち、事務局より説明をお願いしたい。 

 

（資料№2－1、2－2をもとに説明） 

 

各部会の部会員、部会長及び副部会長を要領に基づき指名する。 

地域密着型サービス運営部会は、井佐恵子委員、覺張富美子委

員、鯉江康正委員、小林啓一委員、竹内スミ委員、舩越芳之委員。

部会長は、鯉江委員、副部会長は、竹内委員にお願いしたい。 

地域包括支援センター運営部会は、岡村直孝委員、佐々木幸子委

員、高橋正子委員、郷富枝委員、稲垣範篤委員、米山宗久委員。 

部会長は、米山委員、副部会長は、岡村委員からお願いしたい。 

 

〇会議の傍聴・公開についての確認 

 ※傍聴者なし。 

  会議が公開であることの説明。 
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担当課より説明 

（介護保険課長） 

（福祉総務課長） 

（長寿はつらつ課長） 

（健康増進課長） 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

介護保険課長 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

福祉総務課長 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

福祉総務課長 

 

 

 

 

 

 

長岡市社会福祉協議

会事務局次長 

 

〇議題（１） 

 第８期高齢者保健福祉計画・介護保険事業計画の進捗状況につ

いて、事務局から説明願う。 

 

 （資料№3―1、3―2をもとに説明） 

 

ただいまの説明について、質問等あるか。 

※委員からの質問なし。 

 

○議題（２） 

 第９期長岡市高齢者保健福祉計画・介護保険事業計画について、

事務局から説明願う。 

 

 （資料№4－1、4－2をもとに説明） 

 

 ただいまの説明について、質問等あるか。 

 ※委員からの質問なし。 

 

○議題（３） 

 第２期長岡市地域福祉計画の策定について、事務局から説明を

願う。 

 

 （資料№５をもとに説明） 

 

 ただいまの説明について、質問等はあるか。 

 

今説明のあった地域福祉計画の中に、成年後見制度利用促進の話

があったが、市内に成年後見や成年後見保佐を必要な方がたくさん

いると思うが、それに対して後見人の充足はしているのか。実態を

聞かせいただきたい。 

 

資料が手元にないため実績の数値等は、今すぐにはわからない

が、長岡市社会福祉協議会が、成年後見制度の中核センターとして

役割を果たしている。様々な困難事例に関しても、長岡市社会福祉

協議会が関連する運営委員会等を開催して、成年後見制度の対応を

包含して行っており、事例によっては長岡市にも報告をもらってい

る。市内の後見人は、充足していると考えている。 

 

今の件について、補足させていただく。 

長岡市から委託を受けて、長岡市社会福祉協議会が、令和４年10
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委員長 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

福祉総務課長 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

 

介護保険課長補佐 

 

 

月から成年後見センターを受託している。成年後見の利用促進の取

り組みとして、制度の普及啓発や研修会の開催、関係機関からの相

談等を行っている。 

成年後見の実態として、長岡市社会福祉協議会も法人後見として

受任しており、令和４年度の実績は、補助類計が５件、保佐類計９

件、後見類計24件、計38件の成年後見を受託している。令和５年度

に入り、今現在は約40件を受託している。 

市内でも認知症の方が増えている状況であり、後見を必要とする

人たちが増えると思われるため、今後さらなる対応を検討していく

必要があると考えている。 

 

その他、質問等はあるか。 

 

サービス基盤の整備について、新規の募集が無かった理由とし

て、資材の高騰もあるが、本質的な問題は人材がいないと思ってい

る。今のところ、計画に沿ったサービス整備がされていなくても、

サービスは充足しているとのことだが、この先数年間は募集をかけ

ても手を挙げる法人が出てこない可能性もある。このような中で、

市はどう考えているのか。あわせて、昨今の社会情勢の中で、本当

に市が適切なサポートをしているのかを聞かせていただきたい。 

 

長岡市は、介護事業「長岡モデル」研究会と連携して、介護人材

の確保に向けて取り組んでいる。 

また、介護の専門学校に入学した方や資格を取ろうと考えている

方について、補助金等交付事業を行い、介護人材の確保に向けた取

り組みを実施している。 

 

その他、質問等はあるか。 

※委員からの質問なし。 

 

また何かあれば、後日でもいいので事務局に質問していただきた

いと思う。 

ここで、進行を事務局へお返しする。 

 

長時間にわたり、御審議いただき感謝申し上げる。ありがとうご

ざいました。 

 

〇閉会 

 

 


